



## 1 De Mayo: Prohibición que no cesa.

El programa del 1 de mayo, fiesta mundial del trabajador, en el Vallés Oriental era un programa separado por localidades. En todas se han celebrado reuniones al aire libre en el campo. Con participación de los principales hombres dedicados al trabajo sindical se hicieron meriendas, bailes, mítines y todo género de actos para resaltar esta gran fiesta que hasta este año simplemente era permitida con una demostración folklórica absurda en un estado de Madrid y televisado a todo el estado, falseándose junto con otros organismos el sentido de la fiesta del trabajador.

Este año tampoco esta fiesta se ha celebrado con absoluta libertad, pues las prohibiciones han sido muy grandes; no sólo se han prohibido los actos en la calle, que en cualquier país democrático pueden realizarse, sino también a las que pudieran realizarse en plazas de toros y en estadios. Con pequeñas excepciones solamente se ha permitido hacer actos en pequeños locales. En **MOLLET**, aparte de celebrarse una fiesta campestre por la mañana en el campo municipal, donde se entonaron canciones y cuya asistencia no fue muy numerosa, por la tarde siguió un acto en el teatro municipal de Mollet, Champán Gomá, que estuvo amenizado por tres grupos de Barcelona y de la comarca y hubo baile, servicio de bar y el planteamiento de un mitin recordando el sentido de el primero de mayo. La negativa absoluta por parte de las autoridades no ha permitido la animación que hubieran debido de tener estos actos.

Esta es la información que nos ha enviado nuestro corresponsal Susana Marton, de las últimas jornadas hasta el 1 de Mayo:

Com cada any va tenir lloc el mercat de l'Encerada (Dies 29, 30 d'abril i 1 de maig) organitzar per el C.E.A.S.C. amb participació plena de la mainada de Sant Celoni. Cal ressaltar la actuació de l'Oriol Tramvia que va ésser un espectacle de participació de petits i grans en una gran feste.

El grup de joves de la Associació de Veïns, va organitzar un ball popular a la plaça de l'ajuntament per celebrar el 1 de maig. Es interessant remarcar la desconfianza de la gent, ha que es venien duros a quatre pessetes i la feina va ésser grossa per a poder vendre'n uns quants.

### EL SIGNIFICADO DE ESTE PRIMERO DE MAYO

La línea de acción de CC.OO. ante el primero de mayo estuvo en el marco de una respuesta global contra la reforma sindical y las recientes disposiciones en materia económica y social del gobierno Suárez. CC.OO. se planteó realizar todo tipo de asambleas en los centros de trabajo, organizadas unitariamente y en la dirección de conseguir que el día 29 de abril, fuera una jornada de movilización planteada, para exigir la libertad sindical plena, la lucha contra el paro obrero, contra la carestía de vida y por la recuperación del patrimonio sindical.

"Ante la aparición constante de multitud de pequeños sindicatos amarillos, representantes hereditarios, residuos de la C.N.S. del sindicalismo vertical", CC.OO.

ha hecho un llamamiento a la continuación de la utilización de los locales de la C.N.S., y la necesidad de plantearse esto de una forma radical, dado que estas pequeñas centrales y la nueva asociación de tipo asistencial que se pretende crear, pudiera llevar a que todo el patrimonio sindical que pertenece a los trabajadores quedara en manos de los que precisamente menos se interesan por los objetivos reivindicativos de los trabajadores.

El lema de las organizaciones sindicales, aún ilegales, para el primero de mayo fue: "Por la libertad sindical y la unidad de los trabajadores".

### 29 DE ABRIL

El día 29 de abril fue considerado como un día de llamamiento, de huelgas, paros y asambleas en los centros de trabajo, organizados de forma unitaria. Esta jornada estuvo enclavada en la misma línea que la del pasado 15 de abril y la del 12 de noviembre del pasado año.

Tras la celebración de acciones en los centros de trabajo se realizaron masivos mítines en todo Cataluña.

El día primero de mayo las organizaciones locales de CC.OO. y las organizaciones a nivel estatal, tenían planteadas todo tipo de fiestas obreras y populares en conmemoración de esta histórica jornada —rememoración de un famoso 1 de mayo de fines del siglo pasado en el que por luchar por una jornada de ocho horas (se hacían doce) fueron ametrallados en las calles de Chicago una manifestación de trabajadores, organizándose una auténtica masacre. La prohibición gubernativa impidió estas fiestas populares.